

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MÁS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 5 céntimos

Sábado 26 de Octubre de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.643

Cochera y caballerizas en renta
Soldados, 14.

Dependiente

Se necesita uno para una tienda de ultramarinos, fuera de esta capital.
Informarán en la imprenta de este periódico.

Tilburí con capota

Se vende uno, de sólida construcción y montado doble suspensión y seminuevo.
San Marcos, 15, pral., izquierda.

Venta

Mitad mejuelo y mitad viña, cabida cinco aranzadas.
En la calle de las Monjas, núm. 22, darán razón.

Venta

de piedras de molino, vasos de conducción de trigo y correas, procedentes de la fábrica «La Florida» en Husillos, donde pueden examinarse.

Para tratar de su adquisición dirigirse a don Genaro Colombres, Mayor pral., 53, Palencia.

LOTERÍA NACIONAL

El premio gordo del sorteo de Navidad, buscadle este año en la

Administración de loterías número 1.
DE PALENCIA
á cargo de Antonino Alonso
Mayor principal, número 56

INFORMACION POSTAL

Madrid 25 de Octubre 1901.

Sr. Director

Ya ha reanudado su vida ordinaria el presidente del Consejo.

Aunque el día ha sido más crudo que el de ayer, la temperatura más baja y el sol menos espléndido, ha podido el Sr. Sagasta asistir á Palacio, despachar con S. M. y enterarla de los asuntos urgentes de la política y de la administración pública.

¿Es que el jefe del Gobierno ha consultado ya con la almohada la resolución de la crisis que se anunciaba como inevitable?

¿Tendrán relación con el pensamiento del Sr. Sagasta las frases que se atribuyen á un conspicuo ministerial, quien asegura que no saldrá del gabinete el Sr. Urzáiz, y que el general Weyler se encargará de la cartera de Marina, con lo cual quedará reducida la crisis á las menores proporciones posibles?

Pronto saldremos de dudas porque la situación actual, llena de dudas é incertidumbres, así en lo económico como en lo político, es de las que no pueden prolongarse muchos días.

Las sesiones de Cortes han transcurrido hoy sin ningún incidente notable.

En el Congreso Romero Robledo ha hecho su discurso que viene á ser una reproducción de lo que viene diciendo desde que anda suelto y sin rumbo fijo: que los dos partidos turnantes no reflejan la opinión del país (y en esto puede que tenga razón) y que debe darse participación en el poder á otros elementos. Al presidente del Consejo le ha dicho que debe retirarse á cuidar de su salud, como hizo él cuando tuvo que someterse á una horrible operación.

Estas argumentaciones del Sr. Romero producen poco efecto en la Cámara por lo mismo que se ve tras esas palabras el deseo de que prospere una conjunción polí-

tica de la que él es una de las principales figuras. Pero como todos los que componen esa agrupación han gobernado ya en distintos gabinetes sabe el país, como sabe de los demás políticos, qué se puede esperar de todos ellos.

Hoy se proponía el Sr. Mataix presentar una proposición que llegó á tener las firmas reglamentarias pidiendo al Congreso declarase haber visto con disgusto profundo la pasividad del ministro de Marina ante la actitud de determinados elementos de la armada, pero se le hizo desistir de su propósito porque se trata de promover un debate amplio sobre el particular en que intervendrán los jefes de las agrupaciones.

Se encargará de iniciarlo el Sr. Romero Robledo.

Mañana leerá en las Cortes el ministro de Instrucción pública el proyecto de ley sobre reorganización de las Universidades.

En el Senado se prepara, como es sabido un animado debate acerca de la cuestión religiosa. Para iniciarlo sin duda, ha pedido ya esta tarde el señor obispo de Oviedo (á quien acompañaban otros tres prelados) algunos documentos relacionados con el Concordato, que ofreció llevar á la alta Cámara el marqués de Terverga, si realmente existían en su ministerio.

Según se afirmaba hoy en los pasillos de aquel cuerpo colegislador, el debate tomará grandes vuelos, cual corresponde á la mesura y competencia de los que allí representan á la Iglesia.

S. M. la Reina ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Instrucción pública.—Quitando el carácter oficial al Instituto de Tapia.

Disponiendo que las colecciones y objetos de los Museos arqueológicos se consideren como material de enseñanza para el estudio de las asignaturas de los distintos centros docentes.

Determinando los conocimientos que han de exigirse para el ingreso en la escuela central de ingenieros industriales.

Dando carácter de numeraria en todas las facultades de Medicina á la cátedra de Técnica anatómica.

Autorizando al ministro de Instrucción pública para presentar á la deliberación de las Cortes un proyecto ley sobre organización de las Universidades.

De agricultura.—Declarando oficialmente constituida la Cámara Agrícola de la provincia de Jaén.

Se han recibido noticias de Génova referentes á la huelga de la tripulación de máquinas del vapor *Buenos Aires* de la Compañía Transatlántica.

Ha sido totalmente sustituido aquel personal y sin ninguna dificultad se prepara el barco para realizar su servicio de Cuba por la vía de New-York.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DÍA 25

4 por 100 interior, contado..	71,00
Idem, fin corriente.	71,00
4 por 100 en carpetas, al contado.	70,95
4 por 100 exterior..	77,80
4 por 100 amortizable..	00,00
5 por 100 amortizable, al contado..	93,10
Fin corriente, firme.	00,00
Aduanas..	101,05
Cubas 86..	00,00
Cubas 90..	70,80
Filipinas..	000,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100..	101,90
Banco de España..	480,00
Tabacos..	397,00
París..	42,75
Londres..	00,00

ESPERANZA

Felices son los que esperan.

La felicidad del presente no es más que la esperanza en lo porvenir. La felicidad de esta vida está en la esperanza de otra.

Los niños esperan ser hombres: los hombres esperan ser algo. Los pobres esperan ser ricos; los ricos esperan ser poderosos. Los enfermos esperan la salud, los débiles la fuerza... La vida es esperar, ¡ay de los que desesperan! Valiérase más no haber nacido.

Se pierde la juventud, se pierde la riqueza: se pierde el poder, la salud, la alegría, la fuerza, se pierde la vida.

Y la esperanza flotando sobre todo esto, meciéndose sobre el abismo desconocido en cuyo fondo se desvanecen los últimos confines de nuestra existencia, aún llega más allá: y antes que abandonarnos, nos espera al otro lado de ese abismo que separa dos mundos, tendiéndonos por cima de los amorosos brazos, y ofreciéndonos la eternidad allí donde parece que se acaba la vida.

Vivir es esperar, esperar hasta el fin... y después de él. Donde acaba la esperanza concluye el vivir: porque vivir sin esperanza no es vivir, es vegetar como plantas.

El pasado es solamente un recuerdo; el presente, un átomo del tiempo. Solo el porvenir es grande, ilimitado, inmenso.

Y el porvenir es de los que esperan.

En las esperanzas de hoy está el germen de la realidad de mañana.

Eternamente convertible en realidad es la esperanza; y cuando se espera el bien, se realiza el bien. La esperanza es necesaria para la vida, como el bien es necesario para la esperanza. Así ésta es, al mismo tiempo una necesidad y una virtud. Virtud y necesidad que fortalece, sostiene y vivifica á los individuos y á los pueblos.

Bienaventurados, pues, los que esperan, porque ellos verán realizadas sus esperanzas y deseos. Bienaventurados los que esperando sufren y padecen, porque ellos verán aliviados sus dolores y sus sufrimientos.

Compañera de la desgracia la esperanza, se acerca á los infortunados, abraza su frente y circunda de luz la negrura de sus pensamientos.

Enemiga del crimen, se aleja del prevaricador, del delincente, del ambicioso descreído, del prepotente injusto, del vicioso ahito de los placeres del mundo, y al alejarse de ellos deja en derredor de su existencia el más triste lúgubre vacío.

Vivir sin esperar, es caminar sin rumbo, construir sin plan, moverse sin objeto.

El individuo, el pueblo, la humanidad, viven esperando reizar su destino. Quitadles esa esperanza y su existencia no tendrá razón de ser. Serán autómatas, movidos por fuerzas ciegas y fatales, como las hojas caídas en la selva; como las arenas esparcidas en el desierto.

¡Cuántos infelices vemos que voluntariamente sucumben por haberlo perdido todo, que no lo hubieran perdido todo si hubieran conservado la esperanza!

Entre la pérdida de la esperanza y la pérdida de la vida, no hay más que un paso.

Los pueblos, cuando nada esperan, mueren. Cuando la esperanza, abandonando la tierra, deje de guiar los pasos de los hombres, la humanidad habrá entrado en la agonía. Aquel será el día de su apocalipsis.

Nada más terrible que la ausencia de toda la esperanza.

Queriendo Dante expresar todo lo inmenso del dolor que en las mansiones infernales eternamente reside, no encontró mejor expresión que ésta:

Lasciati ogni speranza, voi, ch, entrate.

Y los antiguos mitólogos al describir la espantosa desolación que cubrió la tierra, cuando Pandora abrió la caja fatal en que Júpiter había encerrado todos los males, para significar, como posible, la continuación de la vida, después de la universal catástrofe, dijeron

que en el fondo de aquella caja quedaba la esperanza, único bien que lograron conservar los mortales.

E. de Velasco.

A través de la frontera

Caricias conyugales

El solo título de estas notas indica que no hay tales caricias, por la misma razón que llamar pelón á un individuo es para decirle que no tiene pelos.

La lógica será extraña, pero no vamos ahora á discutir sino á relatar la manera poco feliz que ha tenido un apreciable comerciante francés para acariciar á su esposa, con las consecuencias desagradables que para él ha tenido la broma.

Hay que hacer constar que el sujeto en cuestión era muy dado á la bebida y de los que estaban muy gustosos en que toda la uva de la tierra se convirtiese en vino y aguardiente, para que no escaseara tanto y se vendieran más baratos dichos líquidos.

Recordando á nuestro poeta, exclamaba de vez en cuando con gran satisfacción:

Si es ó no invención moderna
¡vive Dios! que no lo sé,
pero peregrina fué
la invención de la taberna.

Y en ella pasaba la mayor parte del día, aprovechando algunos momentos en que la borrachera le dominaba, para dar un vistazo por su casa y zurrar de lo lindo á su dulce mujercita.

Pero ésta, cansada ya de esa clase de caricias que le llegaban tan á lo vivo, puso piés en polvorosa y desapareció del domicilio conyugal sin decir «ahí queda eso».

Eso era el atún de su marido, que fue á sepultar su dolor en la consabida taberna procurando ahogar las penas con vino.

Pero lo procuró en vano: la separación de dos personas que tante se amaban le tenía inquieto, desesperado y continuamente borracho.

Ocurrió que hace cuatro días se hallaba asomado á la ventana de su casa, aspirando con delectación el fresco aire que le despejaba un tanto su alcoholizada cabeza.

Vió á su mujer que avanzaba en dirección á la casa de su madre, y el mismo cariño que la tenía la surgió una idea feliz para atraerla de nuevo al hogar conyugal.

Pensarla y hacerla fué todo uno; entró en la habitación, cogió una escopeta y al pasar su esposa por debajo de la ventana la disparó un tiro que dió con la pobre mujer en tierra.

Creyendo había llevado muy adelante su demostración cariñosa, volvió á cargar el arma y se levantó la tapa de los sesos.

Al ruido de la segunda detonación volvió en sí la esposa, que no había sufrido más que el susto consiguiente, y vió á su marido en un charco de sangre, con la cabeza destrozada y sin ánimos de hacerla nuevas caricias, pues se hallaba muerto completamente.

No sabemos si se alegraría de la desgracia, pero lo cierto es que se ha comprobado una vez más el popular dicho que afirma que hay carinos que matan, y muchas veces con gran oportunidad, por cierto.

Reyes

Alma de soldado

(Recuerdos de la guerra)

Acabé la carta del prisionero, y por segunda vez quiso leer aquel párrafo impregnado de ternura. «Yo, señor, no he de excusarme de mis hechos. He combatido á España, pero cara á cara. Estuve en la maniguar con el rifle y caí prisionero... A mi dura condición me atengo... Si ahora le pido piedad, es porque en mi calabozo me muerdo de pena.

Allá en mi casa, en XXX dejé todo lo que tengo, mis dos hijitos. Uno de ellos se está

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy: Defunción.—Felisa Ruiz Cantero, casada, de 39 años, Manflorado, núm. 19. Nacimiento.—Manuel Ignacio Rodríguez Blanco, hijo de Victor y Jacinta, Mayor principal, núm. 142. Matrimonio.—Lope García Ramos, de Palencia, de 29 años, con María Salamanca Juan, de Palencia, de 22 años.

Está comprobado

La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Pídesese siempre Elixir Saiz de Carlos único acreditado, único que cura. Ocho años de éxito con constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomalia, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS. Son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, CLOROSIS y GOLGRES PÁLIDOS. El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero. Se contrae jamás. Nunca ensangreca los dientes. En muy poco tiempo procura: SALUD — VIGOR — FUERZA — BELLEZA. Únicamente en las farmacias. — Solo se vende en Gotas y en Píldoras. Farmacias y Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.



Cháchara

Hay quien dice que el duque de Veragua también dimirrá, aumentando con esto el enojoso Ho ministerial. Pero esta afirmación se me figura que es un nuevo canard; buen cuco está hecho el jefe del dichoso gobierno liberal! No se hubiera curado del catarro si esto fuese verdad!

Moret piensa dirigir una circular á los diputados que no asisten á las sesiones del Congreso, con el fin de que le digan el porqué de su ausencia. ¡Pues, vaya una candidéz que se le ocurre á Moréz! Sin duda ha olvidado que estamos en plena recolección de la remolacha!

El Vaticano gestiona el establecimiento de una Nunciatura en Pekín. Con esto estarán los chinos que reventarán de orgullo. De esa manera ya pueden los creyentes de Confucio,

si el día menos pensado les ocurre algún disgusto con los cultos europeos, ir y... contárselo al Nuncio.

«La población está á oscuras» ha dicho el señor Colombres, y ha dicho una gran verdad que hasta el más necio conoce; aunque yo hubiese añadido que lo mismo están los hombres; pues hace ya mucho tiempo que en nuestro pueblo es de noche y nunca ve el vecindario lo que hay entre bastidores.

Gracias a esta frasecita que entre el populacho corre: «Ojos que no ven...» etcétera ¡y si no te veo, doble!

Aquí los arquitectos municipales llevan la misma marcha que algunas aves, que hacen aquí sus nidos en el buen tiempo, y nos quedan plantados en el invierno. Pero hay la diferencia que á mí me ofende de que aquellas retornan y estos no vuelven. ¡Ay! ¿pensarán que el Muni llega á este punto y que aquí nos comemos los niños crudos...?

¡Pongámonos en guardia! Los Comités de los partidos políticos se reúnen para tratar de elecciones, «Junta de rebadanes...? ¡oveja muerta!» Ya veremos que al cabo de esta comedia, los pobres convecinos somos la oveja!

Cuando tratan de este asunto los periódicos locales dicen que, de candidatos se guarda reserva grande y que hasta que se disponga no sabrá los nombres nadie. ¿Con que, la reserva es tanta? pues bien, por mí, que se callen; el pueblo sabe de siempre que aunque otra cosa se hable, ¡tendremos los mismos perros con diferentes collares!

LINO G. ANSÓTEGUI.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 26.—Los precios á que se han cotizado al detall en este mercado el trigo y cebada, son como sigue:

Trigo de 42,50 á 43 reales fanega. Cebada de 26 á 26,50 la fanega.

Valladolid, 25.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 150 fanegas de trigo que se pagaron á 45'50 reales las 94 libras. En el Canal entraron 350 fanegas de trigo que se pagaron á 44'75 reales las 94 libras. Centeno 50 á 32.

Rioseco, 25.—Al detall ha sido corta la entrada de trigo en el mercado de este día, en el que se cotizaron las 94 libras á 44 reales.

En partidas se hicieron las ofertas á 44'50 reales fanega y solo pagaron á 44, á cuyo precio se vendieron 1600 fanegas. Tendencia firme.

Medina, 25.—Hoy han llegado á la venta 120 fanegas trigo y 100 de algarrobas que se pagaron como sigue: Trigo de 44'25 á 44'50 reales las 94 libras y algarrobas de 29'50 á 30 la fanega.

Burgos, 26.—Entraron 900 fanegas. Se vendió trigo áaga de 41'50 á 42 reales los 44 kilos, mocho á 44 los 42'50, rojo á 43 los 42'50, centeno á 34 los 41'50, cebada á 28 los 32, avena á 20, los 26, yeos á 37 los 44.

Harina de 1.ª á 18 reales arroba, de 2.ª á 17, de 3.ª á 16. Salvados: sacco de 4 arrobas de 1.ª á 11 reales, de 2.ª á 9, y de 3.ª á 8 las tres. Patatas á 3'50 reales arroba. El mercado sostenido.

Barcelona, 25.—Continúa la cotización de 44'50 á 46 reales fanega de trigo, telegrafada ayer. Las ventas fueron menores y más difíciles. Llegaron 49 vagones de dicho grano.

Bilbao, 25.—Cotización de hoy: Trigo rojo á 47'50 reales fanega; idem blanco á 48'50; cebada á 29'50; avena á 23'50; maíz á 42; centeno á 38 y paja á 2 reales arroba. Se recibieron 40 toneladas de trigo y 10 de paja munda.

SECCION RELIGIOSA

Domingo.—San Vicente, Santa Sabina y Santa Cristeta. En la Compañía son los ejercicios de la Vela á las siete y media de la mañana y á las cuatro de la tarde.

En San Pablo se celebra solemne función á la Santísima Virgen del Rosario por la cofradía de devotos del Rosario de la Aurora. A las cinco de la mañana Rosario de la Aurora. A las siete y media comunión general. A las diez exposición de S. D. M., misa solemne y reserva. A las cuatro de la tarde, exposición de S. D. M., ejercicio, sermón por el R. P. Fray Eduardo Ibañez, reserva y procesión por las calles del Arco, Virreina y Corredera de San Pablo.

En las Siervas de María estará expuesto S. D. M. desde las tres de la tarde hasta las

cinco que se rezará la estación mayor y santo rosario terminándose con la reserva.

En San Juan de Dios á las seis de la tarde se pondrá de manifiesto á S. D. M. y á continuación se rezará la estación al Santísimo, rosario con letanía cantada, meditación, motete y reserva.

Lunes.—San Simón y Judas Tadeo apóstoles, Santa Cirila y San Honorato.

En San Pablo desde hoy hasta el jueves, á las cinco misa y primera parte del rosario. A las nueve misa, segunda parte del rosario y ejercicio del mes. A las seis de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario con letanía cantada y ejercicio del mes.

Telegramas

De la Agencia MENCERZ

Jubileo en Zaragoza

MADRID 26 (10.) Se ha celebrado en Zaragoza la procesión del jubileo á la que han asistido 250 personas. No llevaba estandartes. Por calles de poco tránsito se dirigieron desde el templo del Pilar al de San Felipe.

Incendio.—19 cadáveres

MADRID 26 (18'15) Telegrama de New York, da cuenta de haberse incendiado una importante fábrica de muebles en Filadelfia, habiendo ocurrido muchas desgracias. Van extraídos 19 cadáveres.

Enfermo que mejora

MADRID 26 (13'20) El ministro de la Gobernación señor González, se halla bastante mejorado, habiendo podido hoy abandonar el lecho.

El batallador Romero

Se hacen muchos comentarios y reina gran expectación por conocer el discurso que pronunciará hoy en el Congreso el Sr. Romero Robledo.

Regaliz Pectoral L.B. A BASE DE ALQUITRAN. La Superioridad de este regaliz, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS. Debe exigirse la Marca L. B. en rojo, en la etiqueta guardada en la caja. Fabrica en Bayona: E. LE SEUF.

Imprenta, litografía y librería de Alense é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

Boletín de EL DIARIO PALENTINO 7

EL HECHICERO ó el CASTILLO DE LOS SIETE CONDES

El castillo de los Siete Condes nombrado por el asesino y al cual parecían dirigirse los atrevidos caminantes, era construcción de la primera época de la dominación goda, y ocupaba un posición que lo hacía inespugnable en toda la extensión de la palabra. Sobresaliendo, como un gigante, entre todos los montes que forman la cadena de los Ibéricos, levántase una roca escarpadísima y de forma en extremo irregular. Por el lado que mira el Norte sube cortada perpendicularmente desde un vallecillo umbrío, y más que otra cosa parece un trozo de inmenso lienzo de muralla, pues está

completamente lisa y como si hubiese sido labrada por la mano del hombre. No así por la parte del Este ni la del Oeste, pues una y otra suben formando empinadísima pendiente, aún que como la primera, impracticables ambas hasta el punto de que ni la cabra montés podría trepar á la altura de treinta piés. El costado Sud varía completamente; el terreno es más accidentado; crecen en él algunas carrascas, tomillos ó higueras silvestres, y presenta su superficie una serie de montecillos y cortaduras que forman como un desigual escalonado en pendiente de algún menos desnivel que las de los otros lados. Sin embargo, si se intenta subir por allí á la cumbre se vé que el cálculo engaña y que no puede uno ascender cien pasos sin encontrar el inconveniente insuperable de uno de aquellos montecillos que por su forma no pueden treparse, ó de una de las cortaduras ó anchas grietas que es imposible salvar. Además, se llega á una altura cerca ya de la cumbre en que desaparece repentinamente todo el accidentado del terreno y se eleva la roca perpendicularmente. Inmediato á esta cortadura, y con poca diferencia á la misma altura de la cumbre hay un montecillo de cima aplastada y circular accesible por el lado Sud. Sobre este montecillo levantábase un arco estrecho que sostenía un mezzquino trozo de

torrecilla indefensa sin máa que un estrecho aposento mitad techado y mitad á la intemperie, y que servía de abrigo á un vigía encargado de avisar con su trompeta la llegada de los que iban al castillo, para que soltasen de la otra parte un pesado puente levadizo cuyo extremo superior, al caer, descansaba en el montecillo, poniendo a este en comunicación con la fortaleza edificada sobre la gran roca. En tiempo de guerra, es decir, cuando el castillo estaba amenazado, el vigía dejaba su nido porque no era punto que interesaba guardar, en razón á que aun cuando le hubiesen destruido los sitiadores, ninguna defensa quitaban á los sitiados. Solo un camino había que condujese desde el pié de la roca al montecillo de que hablamos, y era una vereda de desigual anchura, según lo permitía el terreno de cinco piés lo más, lo menos de tres, que subía serpenteando y dando cien vueltas. Una vez arriba, se entraba por el arco al puente levadizo, atravesándole sobre aquella interrupción ó cortadura de la montaña, que representaba un tajo de bastante profundidad. El castillo se levantaba sobre la cima de la roca, llegando sus murallas hasta el borde de la cortadura por la parte Sud, poco menos por la Norte, y solo por la Este y

Oeste dejaban dos espacios bastante anchos de la extensión que tenía la cumbre. La fortaleza era cuadrada y la constituían macizos murallones de mucho espesor, levantándose en sus ángulos cuatro torreones coronados á su vez cada uno por almenas y cuatro torrecillas ó cubos salientes como si se hubiesen colgado en la parte exterior de la pared. En la plataforma de una de las torres ardía una pequeña hoguera que producía la luz de que hemos hablado, y allí también estaba colocada la campana que tañía. No podemos hacer una descripción completa del interior del castillo, porque sería en extremo pesada; solo diremos que había muchos patios, grandes caballerizas, espaciosos salones y aposentos de todas clases que constituían un verdadero palacio, sin que faltase una capilla bajo la advocación de la Virgen. Era imponente el aspecto de aquella gran fortaleza: contemplada desde el pié de la roca, veíanse perderso en el horizonte sus pardos torreones como si fuesen á recibir el húmedo beso de las nubes ú ofreciesen descanso al sol si se fatigaba en su larga carrera. Como había dicho el escudero, parecía el nido de un águila, pero de un águila reina de todas, y cuyos potentes y orgullosos graznidos eran los ecos de las guerreras



Confites Antivenéreos Roob Anisifilitico Inyección Vegetal

COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convenido...

También certifiican que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA ó HERPÉTICA, en vista de que el Iodo ó el Mercurio son dañinos para la salud...

Precio de la Inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, pesetas 5.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona y en todas las buenas farmacias.

En PALENCIA en la de D. Juan Valverde, calle Mayor, 180. Consultas Médicas en Barcelona todos los lunes, miércoles y Viernes á las doce. Calle Diputación, 435, n.º 2.º

TONELERIA

JUAN PARETA HARO.---Rioja

Depósito y venta de bocoyes de roble y castaño, bordalesas y toda clase de envases, de la cabida que se desee. Construcción y reparación esmerada.

Precios económicos y sin competencia

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Table with subscription information: Año XVIII, Precios de suscripción, Lunes 4 de Julio de 1900, Punto de suscripción, Núm. 5,343

CASA DE BANCOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Grilla del Río y entr los dos puentes.

Come en años anteriores, se facilitará á más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PAPA GEREROS

La construcción de estas casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las que los pueben vivir, á un precio económico, las que no tengan más patrimonio que el jornal diario, no que se está tratando con verdaderos intereses en muchas poblaciones de España, imitando así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abrieron con éxito, consiguiendo con ello aménorar la mortandad entre las familias obreras, debido á la cándida higiéncia de las viviendas.

No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de erradicar las enfermedades que en ocasiones las diezmaron por la insalubridad de las pequeñas viviendas que dan albergue á numerosas familias confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también para la moral.

Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos edificios, y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la propia comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos en separaciones perfectamente independientes adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los apartamentos y resero de los niños con lo cual se evitarían muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, á las contingencias que se ven desmenu y desconocimiento del peligro.

Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, á él incombete en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que ovidonean la falta de razas y hacen propensos á la armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

En el Ayuntamiento de Madrid 5 Julio 1900 Sr. Director

Vaizantatre bersa bes que el jefe responsable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el rollo que distingue á la personalidad política del Sr. Fraga, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstanias han hecho de actualidad.

La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un frusto suceso de familia que les ministros reales patrocinan y que

no entusiasma á la opinión, la conveniencia de la suspensión de garantías... De lo que se habló sin lo dicen es muy creencia bien enter conferencia á que fiero.

Hay se han re ministros en Pal brande Consejo presidencia de l El Sr. Silvea te en su discurso lente situación como viene á de salde de setenta que arroja á lav soro la recaudacá semestre.

El Gobierno grande trimestre liquidación del una manera van Añadió que ev estado de la rea embargos que se haacer.

Habió después Alir y se apraba Consejo de ayer. Menc

Bajo la presi Juárez y con as res Obojero, Or Rabuse, Colom se ha celebrade Leida el esta aprobada.

Se leyó per el oficio de la Cemi que durante el p garantía de las trozo de la carre villa del Pine, d contratista don ce, resulta de la ralde á favor del pasetas. Abozar per el t el Ayuntamiento Diputación.

Se dió cuenta. Arquitecto muni Galando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte.

El Sr. Rabuse, te de la Comisi el dictamen de propuse que se p demolición de di á construir na

IMPRESA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

DE

Alonso é Hijos

Mayer pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 12

LABRADORES Se acaba de recibir una buena partida de SULFATO DE COBRE PURO, para la siembra del trigo. Drogueria de Fuentes.--114, Mayor pral., 118 PALENCIA Depositarios únicos de los abonos minerales

Indicador de Ferrocarriles. Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital. Table with columns: Número, Clase de los trenes, Procedencia, Destino, Carruajes, Horas de llegada, Horas de salida

MONINO PEPTONA ORTEGA Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

Debilidad de la Garganta ¿Siente usted como un cosquilleo constante en la garganta? ¿Se pone usted ronco con frecuencia? ¿Se esfuerza siempre en arrojar flema? ¿Está usted molesto por la tos? Si es así padece usted de debilidad de la garganta. Y esta afección empeorará de cada día más. Quizá á estas horas ya le ha debilitado á usted. Si no puede ir pasando con tal estado de la garganta, entonces no hay más que curarla.

El Pectoral de Cereza del DR. AYER cura la debilidad é inflamación de la garganta, y lo realiza porque es un remedio calmante y curativo de suma eficacia. No es cuestión de botellas y más botellas y grandes dosis. A menudo con un frasco pequeño se realiza la curación completa.

Vida estomacal PRODIGIOSO INVENTO A BASE DE epsina, pancreativa nuez de cola nuez vomica quina, coccina, alcalinos, hierros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enf rmedades que tengan su origen en el estómago, intestinos é hígado.

ANTONINO GONZALEZ Armero y mecánico Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia Arregla toda clase de armas de fuego.

Roque Santa Cruz Practicante en Cirujía Calle de la Cestilla, n.º 15 PALENCIA Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros, uñas gordas de los pies y todo lo concerniente á Cirujía menor. Extrae muelas y raigones sin dolor.

ALMACEN DE MADERAS DE ARTURO ORTEGA ROMO Bastos de roble para cuberia Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA, PALENCIA Precios económicos

La Patria de Cervantes revista mensual literaria ilustrada 10 pesetas año; número suelto, 1 peseta. Se suscribe en la imprenta, litografía y librería de ALONSO é HIJOS, Mayer, 98 y 100